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E D I T O R I A L  
Aunque este sea el boletín referente al mes de abril, cuando 

salga a la luz pública ya estaremos en pleno mayo. Ello supone 
que habra transcurrido un aflo de gestión de mayoria socialista. 

Nadie debe molestarse por las crlticas que aquí puedan vestirse, 
ni ahora ni nunca, pues todos somos amigos (al menos nosotros 
por eso nos tenemos, amigos de verdad), y nadie se debe 
molestar pues ello supondrla la no aceptación de un derecho- 
deber tan democrhtico como es la critica. Por eso, entre otras 
razones, no creemos que vaya a cundir malestar entre nadie de 
los que hayamos aceptado el juego democratice. 

A nivel de la gestión de este primer Ayuntamiento de mayoria 
socialista en la historia de San Juan, aunque lógicamente quepa 
la discrepancia a lo que aquí decimos, hemos de señalar que no 
podemos compartir plenamente la labor efectuada. 

Si pusieramos en una coctelera lo que supone la ideología y el 
programa internacional-nacional-municipal de la política socialista, 
junto con su historia, el combinado que de ello saldrla nada 
tendria que ver con lo que en San Juan se ha hecho. 

Admiramos a otras corporaciones d e  signo socialista, por 
cierto- por los logros que estan consiguiendo para sus ciudada- 
nos y por el respaldo que están teniendo de personas y grupos no 
identificados con partidos que reconocen la labor de su Ayunta- 
miento (caso de Alicante). 

El gobernar-administrar supone, ademhs de resolver y limpiar 
problemas cotidianos e imprevistos, hacer cosas. Cosas que vea 
el administrado, cosas que den la imagen de que su dinero se 
emplea, que luce. 

 claro que algunas cosas se han hecho1 ~Estaria bueno que asi 
no fuesel, pero 12 meses pueden dar mucho mas de si. Al 
margen del asfaltado de la Rambla (conseguencia de una vuelta 
ciclista), no vamos a criticar perdidas deportivas pues en este 
campo se han hecho otras cosas positivas. El riesgo que supuso 
el ((Villa de San Juan» se asumió -mejor o peor- y aunque 
fuera muy discutible ese despilfarro, tampoco hay que rasgarse 
las vestiduras ante una concejalia que no debe ser la mas 
criticada, aunque no exenta de sus problemas (Últimamente los 
deportistas andaban muy descontentos). 

La delegación de cultura, hasta ahora, tampoco puede decirse 
que vaya a la cola precisamente, si bien siempre se puede hacer 
mas en una delegación como esa. 

Sin embargo, a la gestión socialista, en general -y  esperemos 
que cambie por bien de San Juan- no puede darsele sino un 
suspenso. Poco tiempo ha transcurrido y todavía quedan tres 
años para mejorar las cosas y ojal6 pueda entonces cambiar el 
signo de la critica. Pero hoy por hoy ya esta bien de hacer lo que 
un prestigioso periodista nacional llama ya-está-bien-endar-la- 
culpa-a-todo-lo-anterior, y empezar a hacer cosas. 

La política recaudatoria ha sido exhuberante, se esta recaudan- 
do mas que nunca. Se está cobrando lo que antes no se cobraba 
(que nos parece bien), se estan cobrando cosas de antaflo 
(estupendo) y se han elevado los tipos e ingresos de otros 
impuestos o tasas en forma muy elevada. La gente preguntara ¿y 
dónde esta ese dinero? ¿dónde nos luce? No nos vale m i s  que 
parcialmente el que se nos diga que aún se estan tapando aguje- 
ros de gestión anterior. Si es asi que se diga a las claras con pelos 
y sefíales y que se nos diga cómo, cuanto y de que forma. Se 
aprovecha la subvención del Estado para financiar el deficit de las 
corporaciones locales (de esto ya dijo algo uLLOIXA» hace poco) 
al mismo tiempo que se practica la auditorla (¿no se queria hacer 
una?, pues ahí estaba la oportunidad gratuita de hacerla) (no nos 
vale la respuesta de que ello paralizaria el Ayuntamiento, pues 
hay mecanismos para que no suceda) y a partir de esa auditoria, 
que pagaría las deudas hasta 31-12-82  borrón y cuenta nueva1 
Manos libres a los nuevos ayuntamientos. 

Creemos que un Ayuntamiento debe estar relativamente empe- , 

Aado, pero las realizaciones consecuencia de ese empeño deben 
verse. No se puede pretender hacer cosas sólo con el dinero que 
se recaude de los sanjuaneros. Ese seria un  triste presupuesto. 

Existen multitud de expedientes (al menos eso imaginamos por 
lo que oimos de otras corporaciones) para obtener dinero de otros 
organismos provinciales o nacionales a ningún o bajo interes. (Y 
hemos de reconocer que la Diputación no nos trata mal gracias a 
la intervencián de un  concejal y diputado provincial sooialista). 

Creemos que el Ayuntamiento, en contra de lo pregonado en la 
campana electoral, no ha sabido acercarse al ciudadano: recor- 
demos los ejemplos del pantalón corto y de la multitud de interro- 
gantes a que nos veíamos sometidos para ir a gestionar algo. Mas 
aún, se nos ha alejado un tanto olvidando que Ayuntamiento 
somos todos. 

El estado de las calles y aceras, es lamentable; los parches 
también valen hasta que se haga la verdadera obra. Ha Habido 
descontento en los funcionarios -policfa incluida-; en el depor- 
te, no sabemos dónde se va a ubicar al Grup Fotogdfic, Colom- 
baires y cuantos tenemos nuestra sede en Alcazar de Toledo 
(Juzgado incluido). No sabemos que pasa con el parque, con las 
zonas verdes prometidas, con la parte posterior de la Iglesia, con 
la apertura de calles, con el proyectado Juzgado de Distrito (que 
el PSOE pedía en la oposición y cuya moción recogimos en estas 
paginas), el porque de tanto y elevado sueldo, el interrogante de 
la gente sobre la verdadera necesidad de un  ordenador cuando 
nos quejamos de que no hay dinero.. . Muchas mas son las cosas 
que podrlamos enumerar simplemente con lo que a la vista este, 
pero tampoco se trata de escudriñarlo todo, al igual que tampoco 
se trata de que se haya tenido que hacer todo en un  año, ni  
mucho menos. Sabemos de las dificultades que implica gobernar, 
al igual que debla saberlo el  actual grupo mayoritario antes de las 
elecciones. 

Pero si damos un suspenso (permitasenos la osadla de calificar) 
a la gestión socialista en San Juan porque siempre nos parecer4 
poco lo que se haga por nuestro pueblo, tambidn debemos 
suspender do la calificamos de deficiente? la labor de la oposición. 
Para el PSOE debe estar hecihdolo muy bien, pero como opo- 
sición que es y debe ser creemos que mal. Por unos y por otros 
se debiera informar m8s de los porques. 

Quiza seamos algo severos al criticar a todos, pero, sincera- 
mente decimos lo que pensamos, sin previsiones y creyendo 
hacernos eco del sentir de buena parte del pueblo. Si todo lo que 
decimos tiene su explicación, la esperamos. S610 ha transcurrido 
u n  año, y mucho tiempo queda todavia. 



V I 'D A M U N I C I  P A L  
Al cumplir un año de gestión del Ayun- 

tamiento nacido el 23 de mayo de 1983, 
la Concejalía de Fiestas hace balance de 
su actuación. 

Se ha colaborado estrechamente con 
todas las comisiones de fiestas, con apor- 
tación económica para todas ellas e inclu- 
so con ayuda personal en algunos de los 
casos. 

Es intención de esta Concejalía el que a 
corto o medio plazo, se organice una 
Comisión de Festejos que englobe todos 
aquellos que a lo largo del año tienen 
lugar en nuestro Municipio, como órgano 
asesor y colaborador de esta Concejalía. 

No obstante mientras esto se realiza, 
con el acuerdo de todas las comisiones 
existentes que delegarían a representante 
en esta macro Comisión de Festejos, se 
está trabajando en la estructuración de 
cada una de ellas. 

Por ejemplo: Se intentó hacer unos 
estatutos para las Fogueres de Sant 
Joan, al no disponerse de éstos nos 
hemos encontrado el inconveniente de 
que al ser escasamente tres hogueras, 
este marco no deja de ser excesivamente 
ambicioso, por lo que es propósito de 
esta Concejalía de Fiestas, que las mis- 
mas hogueras preparen un Reglamento 
de funcionamiento provisional. 

Como novedad para este año en las 
subvenciones a las fiestas de distritos es 
la contratación directa por parte del 
Ayuntamiento de espectáculos, en lugar 
de la corta ayuda económica que hasta la 
fecha se les daba con el fin de realizarlas 
ya que acumulando las aportaciones se 
puede mejorar la calidad. 

Es de destacar también que este año el 
Ayuntamiento se ha hecho cargo total- 
mente de la Cabalgata de Reyes, al no 
haber nadie interesado en su organiza- 
ción. No obstante es de significar la cola- 
boración de varios jóvenes, sin cuya 
ayuda no hubiese sido posible llevar a 
buen fin dicha cabalgata. 

También y durante este año hemos de 
destacar la constitución, por vez primera, 
en nuestro pueblo de las Peñas. 

El Ayuntamiento ha apoyado y poten- 
ciado dichas peñas con su colaboración 
directa y su presencia en las reuniones de 
la Junta de Peñas. Sin buscar con ello un 
protagonismo que entendemos no ha 
lugar, se está trabajando en la prepara- 
ción de las fiestas patronales con la 
colaboración de una comisión de fiestas. 
Es propósito de esta concejalia que poco 
a poco las fiestas sean llevadas adelante 
con una gestora de fiestas formada 
espontáneamente por las peñas y grupos 
de festeros y que no haya necesidad de 
comprometer todos los años a vecinos 
para que constituyan una comisión de 
fiestas, contando no obstante, siempre 
con el apoyo moral y material de este 
Ayuntamiento. 

Se han preparado unos estatutos para 
las fiestas del Cristo, pero hace falta que 
las Peñas que en estos momentos se 
vislumbran como futuros principales par- 
tícipes de la fiesta, se consoliden y luego 
acepten esta tarea para empezar a estu- 
diar estos estatutos. Esta es una labor a 
largo plazo, quizá de la próxima legisla- 
tura. 

Se ha aumentado la aportación del 
Ayuntamiento para actos festivos, pero 
con la salvedad antes mencionada de que 
parte de las ayudas serán por gestión . directa del propio Ayuntamiento en algu- 
nos espectáculos. 

En cuanto al año de gestión de la 
concejalia de juventud es mucho más 
reducida que la anterior al no disponer de 
partida presupuestaria durante el año 
1983 y estar la mayoría de las partidas 
comprometidas de antemano con otras 
obligaciones. 

Así y todo se ha colaborado con todas 
las asociaciones juveniles que así lo han 
demandado, como es el caso del grupo 
de animación cultural «El Tabaleo). 

Problemas de alcantarillado en la calle San Antonio. 
El Ayuntamiento, preocupado, intenta dar solución. 

CURSO DE 
FOTOGRAFIA 

Un nuevo punto significativo del in te  
rés adquirido en San Juan por la fotogra- 
fía es el cursillo que actualmente se está 
llevando a cabo en el aula de cultura de la 
C.A.P.A., organizado por el Grup Foto- 
grafic Sant Joan. . 

El curso, patrocinado por la citada 
entidad de ahorro, es continuación de 
otro celebrado el pasado año bajo el 
título de iniciación a la fotografía, y cuyo 
éxito hizo pensar en la celebración de un 
nuevo curso más largo y amplio en cono- 
cimientos. 

Aquel primer cursillo cumplió dos fun- 
ciones: informar a los interesados de los 
conceptos básicos y poner en contacto a 
los diversos aficionados de la localidad. 

Fernando Yarza y Jaime Peral, entendi- 
dos en la materia, se encargarán durante 
todo lo que queda de este mes y la 
primera semana de junio, de tratar multi- 
tud de temas de interés relacionados con 
la cámara, la luz, laboratorio y condicio- 
nes precisas para realizar una buena foto- 
grafía. 

El verano pasado se tuvo un largo y 
completo repertorio de actuaciones en la 
vía pública, desde la fiesta de las Peñas 
hasta las proyecciones de películas, obras 
de teatro, etc.; con la colaboración de 
otras entidades particulares. 

Se está acondicionando un local de 
propiedad municipal para que sirva como 
centro cívico para la juventud y la cultura. 
No será un sitio definitivo, pero para 
empezar a funcionar creemos que puede 
servir. 

En cuanto a la creación de un consejo 
de la juventud, en estos momentos hay 
un borrador preparado para ser entregado 
a las asociaciones juveniles, grupos de 
amigos y colectivos de jóvenes para que 
lo puedan estudiar y en una reunión 
quede definitivamente aprobado por 
estos grupos interesados de San Juan y 
empezar a trabajar. Creemos que antes 
de que termine el mes de junio estará 
aprobado el consejo de la juventud de 
San Juan. , 

De todas las maneras esto no quiere 
decir que la Concejalía de Juventud no 
haga nada por sí misma, pero sí se debe 
apoyar en este consejo que será el órga- 
no consultivo del Ayuntamiento en todos 
los problemas y experiencias que concier- 
nen a los jóvenes. . 

CICLOS GOMEZ 
EXPOSlClON 
Y SERVlCIOS 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65.33.87 

SAN JUAN DE ALICANTE 



Congreso textil-piel de C C . 0  O. en 
San Juan 

RESIDENCIA 
TIEMPO LIBRE 

ACOGIO A LOS 
CONGRESISTAS 

Fusión de textil y piel en una sola Fede- 
ración fue el objeto principal de lo tratado 
en el I Congreso de dicha Federación de 
Comisiones Obreras del País Valenciano 
(CC.00.-PV) celebrado durante el pasado 
fin de semana en la residencia Tiempo Li- 
bre de San Juan. 

Según los organizadores, esta Federa- 
ción pasa a ser de esta forma la tercera del 
conjunto de CC.00. a nivel nacional. 

El congreso se definió por una postura 
crítica de la política del gobierno en cues- 
tiones económicas y sociales, pero no de 
una forma radical, sino abierta y dispuesta 
a la negociación. 

La poca atención prestada a la reconver- 
sión de estos dos sectores por parte de la 
administración autonómica fue criticada. 
Se quejaron del gran peso que el textil tie- 
ne en Cataluña en desigualdad con el que 
tiene en el País Valenciano, acusando a la 
administración autonómica de hacer nada 
para apoyar esta zona, manifestando que 
en el sector calzado la cuestión es diferen- 
te  porque es en esta zona donde está la 
mayor parte de esta industria. Ven como 
única salida a la crisis una política de soli- 
daridad y negociación, pretendiendo para 
estos sectores una reconversión razonada 
y no por decreto. Esta es la tendencia de la 
mayoría, en contraposición a otra más ra- 
dical también pronunciada en el congreso, 
que pretende una menor flexibilidad y que 
fue rechazada por más del 8 0 %  de los 
asistentes. 

La aprobación de los estatutos de esta 
nueva federación fusión de texti l  y piel, 
también fue punto a destacar, resaltando 
que en el lugar donde se ubique la sede de 
la Federación no habrá sindicato comer- 
cal. 

La elección de la ejecutiva fue el último 
de los trabajos de este congreso unifica- 
dor, teniendo la misma amplia representa- 
ción alicantina, y siendo elegido como se- 
cretario general Fernando Casado Carras- 
co, que hasta ahora lo había sido de la piel. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

SAN JUAN 
EN T.V. 

«Aitana», servicio regional de TV., es- 
tuvo presente en San Juan durante la 
primera semana de mayo. El Polideporti- 
vo y sus actividades fueron los protago- 
nistas para sus cámaras que visitaron sus 
dependencias en miércoles, limitándose a 
rodar interiores debido a la fuerte lluvia, 
así como a entrevistar al concejal de 
deportes y médico. 

Las instalaciones exteriores requirieron 
una nueva visita que se produjo el viernes 
con una climatología mucho más 
favorable. 

MANUEL FERRANDIZ y CRISTOBAL SALA 

Dos montañeros 
de la villa, en la 

expedición al 
Himalaya-84 

Dos miembros del grupo montafiero de 
San Juan, Manolo Ferrándiz y Cristóbal 
Sala, formarán parte de una expedición 
que con destino al Tilicho-Peak (Himalaya) 
tiene previsto salir hacia el mes de octu- 
bre. 

Los ayuntamientos a que pertenecen los 
distintos miembros de la expedición, Ali- 
cante, Elche y San Juan, se han unido en 
esta ocasión, para favorecer e d  la medida 
de sus posibilidades esta operación, cola- 
borando sobre todo en la gestión de con- 
seguir posibles financiadores, para cubrir 
un presupuesto próximo a los 8 millones 
de pesetas. 

Esta expedición será la primera de Espa- 
ña y la tercera del mundo en alcanzar el Ti- 
licho (7.231 metros), por ser un pico muy 
alejado y de difícil acceso. 

La empresa requería la presencia de 6 
miembros expertos de la provincia, y a es- 
te efecto contará con 2 montañeros de 
Alicante, 2 de Elche y los 2 de San Juan 
citados, actuando Manuel Ferrándiz como 
jefe de la expedición y Cristóbal Sala como 
director técnico. 

La ambición de estos montañeros queda 
clara en las declaraciones de Ferrándiz y 
Sala «queremos que el alpinismo alicanti- 
no adquiera su mayoría de edad en esta 
ocasión y demostrar que en el País Valen- 
ciano los alicantinos también contamos 
como alpinistas)). Su intención de escalar 
el pico por su cara norte, conllevaría la 
consecución de una primera vía mundial a 
la que denominarían Príncipe de Asturias. 

Para la preparación cuentan con el Dr. 
Felipe Navarro, jefe local de Sanidad y mé- 
dico titular de la expedición, que además 
cuidará de su mantenimiento y recupera- 
ción controlando la alimentación y demás 
servicios que por su profesión pueda pres- 
tarles. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

RENAULT 
Mercado 
h , c , o n ~ l  Ocasión 

Agencia MARIANO y)OSt. 6 
PEREZ RIZO 

Servictos Navarregui 6 
Exposic16n Cap Marti  2 4  

Tei 6 5  1 7  0 4  SAN JUAN 

SANTA FAZ 
SANTA FAZ, La. Aldea del término mu- 

nicipal de Alicante, situada a 3 0  m sobre 
el nivel del mar. 6 Km al norte de la ciudad. 
En 1 9 7 0  tenía 2 8 0  habitantes. En ella se 
encuentra el Real Monasterio de la Santa 
Faz, que data de finales del siglo XV y, aun 
cuando primeramente perteneció a la Or- 
den de los Jerónimos, desde 1518 perte 
nece a las religiosas franciscanas de Santa 
Clara, cuya primera comunidad procedía 
del convento de Gandía. El primitivo tem- 
plo fue derribado en 1750,  siendo susti- 
tuido por otro que se terminó en 1766, 
construido con planos de fray Francisco 
Cabezas. El templo es de planta de cruz la- 
tina, de una nave, con cuatro capillas late- 
rales y crucero con cúpula, con la capilla 
de la Comunión a un lado del presbiterio. 
En un camarín octogonal situado en el tra- 
sagrario, se guarda la reliquia de la Santa 
Faz, colocada en un estuche con peana y 
cubierta con una pintura del rostro de Cris- 
to, de tipo bizantino. La reliquia consiste 
en uno de los velos que la tradición supone 
que sirvió para que la Verónica enjugase el 
rostro de Jesús camino del Calvario. Este 
lienzo fue traído desde Roma por Pere Me- 
na, párroco de San Juan, en el año 1448.  
La tradición atribuye al velo diversos mila- 
gros en la residencia del clérigo, y obtuvo 
pública devoción a partir de 1 4 8 9  en que 
fue expuesto en una rogativa para pedir la 
lluvia. Durante dicho acto el fraile que Ile- 
vaba la reliquia hubo de detenerse en la 
cercanía del barranco de Lloixa por el peso 
extraordinario de la Faz, de cuyo ojo dere- 
cho manó una lágrima. La noticia se difun- 
dió de inmediato, y obró diversos porten- 
tos, hasta que ocho días más tarde, saca- 
da en procesión, produjo la deseada lluvia. 
En el lugar de su exposición es donde se 
elevó posteriormente el santuario y mo- 
nasterio. Todos los años la ciudad de Ali- 
cante realiza una romería a este santuario. 
La romería penitencial comienza de maña- 
na en la iglesia de San Nicolás de Bari de 
Alicante y cubre los 4 Km de trayecto en- 
tre la ciudad y el santuario mediante el re- 
zo de letanías y las estaciones del Vía Cru- 
cis. Con motivo de esta romería, conocida 
popularmente como «La Peregrina)), en el 
caserío en torno del santuario se celebra 
una feria con venta de distintos produc- 
tos. (E.A.LI.1. 

ENRIQUE A. LLOBREGAT CONESA 

Artículo extraído del tomo X de la GRAN 
ENCICLOPEDIA DE LA REGION VALEN- 
CIANA - Valencia, 19 73. 



RECTA FINAL DE UNA ASPIHACION 
-- 

LISTO EL 
PROYECTO DEL 
CLUB 3. a EDAD 

El club de la 3." edad ya cuenta con  u n  
proyecto definit ivo para el local de su  futu-  
ra sede, habiendo sido aprobado ya por la 
comisión municipal permanente y remit ido 
a la conselleria correspondiente. 

Tres plantas de moderna construcción 
compondrán el edificio ubicando en  la ac- 
tual Casa de Cultura de Alcázar de Toledo, 
n. O 24 y que tendrá acceso por los exte- 
riores del mercado central contando con  
una rampa para facilitar el acceso a los mi- 
nusvá l ido~ .  

La planta baja contará con  vestíbulo, 
guardarropa, cafetería, aseos y un amplio 
salón. 

Una hemeroteca, sala de T.V., de jun- 
tas, despacho para el asistente social, pe- 
luquería, aseos y almacén compondrán la 
segunda planta, mientras que la tercera y 
últ ima estará destinada a biblioteca rnuni- 
cipal con  sus servicios anejos correspon- 
dientes. La estructura de esta biblioteca 
será de tal forma que todo  aquel que dis- 
frute de sus servicíos deberá pasar por de- 
lante del funcionario responsable, con el 
fin de llevar un control lógico de los libros 
prestados, evitando así la sustracción de 
los mismos como ocurre actualmente. 

Todas las plantas estarán comunicadas 
por ascensor, además de por la escalera 
correspondiente, tal y como indica la ley 
correspondiente para construcción de lo- 
cales de 3. " edad. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

Concierto de la &a- 
pella del Misteri~, de 

Elche 
La Capilla y Escolanía del Misterio de El- 

che actuaron en la iglesia parroquia1 de 
San Juan Bautista de la localidad, dirigidos 
por el maestro de capilla Antonio Beren- 
guer Fuster, director, asimismo, del Or- 
feón San Juan. 

El concierto, estuvo organizado por la 
Junta de Cofradías de San Juan y se inte- 
graron piezas correspondientes a obras de 
Bach, Beethoven y Verdi entre otros, sin 
faltar la interpretación del ((Nosaltres 
tots)) del Misterio de Elche. 

LA BANDA DE MUSICA aLA PAZ» EN 
AGOST 

La banda de música «La Paz» actuó en 
el Cine Teatro Avenida, de Agost, partici- 
pando así en la IV  Semana de la Música, 
que anualmente viene celebrando esa lo- 
calidad, bajo la organización del centro ar- 
tístico y cultural ((Virgen de la Paz». 

El concierto, constó de dos partes, en la 
primera de las cuales se interpretó u n  pa- 
sodoble, una selección de Greease y el 
concierto de Bombardino, en  el que actuó 
como solista J. Tomás Planelles. 

La segunda parte la dedicaron a inter- 
pretar la abertura de Francia, continuando 
con una selección de la leyenda del beso, 
para concluir con otro pasodoble. 

1 PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
Instal. lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un día. Llegums 

Carrer Dr. Ivorra, núm. 28, baix 
Telefon 65.36.91 SANTJO, AN (Alacant) 1 

ID ERES l h  s. L 

+!4&(21 F .  E F O Y O S  R C P E T I D O R F S  L H F  L'HF 

A B R E P U E R 7  A S  V I A  R A D I O  
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Lo consiguieron Teruel y Pérez 

PREMIOS M.U.P. A 
MIEMBROS DEL 

GRUP FOTOGRA- 
FIC SANT JOAN 

Dos miembros del Grup fotografic Sant 
Joan, J. Manuel Teruel y J. Manuel Pérez, 
han recibido un  tercer premio en el XVI 
Concurso de fotografía organizado por la 
Mutua Unión Patronal de Alicante en su 
50 aniversario, y que ha sido recientemen- 
t e  clausurado con la entrega de los pre- 
mios correspondientes. 

El tema del concurso, Higiene, Trabajo y 
Prevención de accidentes, fue abordado 
por Teruel y Pérez en la fotografía denomi- 
nada «Oxiacetileno 1 » y que ha recibido 
su galardón por la máxima intencionalidad 
temática. 

José M .  Teruel recibió asimismo otro 
premio por la mejor fo to  revelada con Val- 
ca y premiado con material, trofeo mutua 
de 5.000 pesetas y mención. 

*REVISTA DEL CLUB COSTA BLANCA 

El G.D. comarcal Costa Blanca ha edita- 
do una revista con la intención de ponerse 
en contacto con todo aquel que esté inte- 
resado con el atletismo, informar de todas 
sus actividades, así como exponer sus 
problemas. La revista será bimensual y 
gratuita mientras persista la colaboración 
de casas comerciales de Alicante, Campe- 
Ilo, Muchamiel y San Juan, en cuyo ámbi- 
t o  se desenvuelve el club. 

42 AÑOS DE SERVICIO EN EL 
AYUNTAMIENTO 

José Martínez Buades, funcionario del 
Ayuntamiento de San Juan, se ha jubilado 
recientemente tras 42 años de servicio en 
las dependencias municipales. Una comi- 
da a la que asistieron sus compañeros más 
allegados sirvió de homenaje a tan larga 
carrera funcionaria1 en el Ayuntamiento. 

INSTITUTO DE BELLEZA 

MINERVA 
Tomás Capelo, 40, bajo izqda 

Teléfono 65.3 1.72 

Horario: 9 a 1 y de 5 a 8 

SAN JUAN 



EN PROTESTA POR LA AGRESION A UN 
PROFESOR 

HUELGA DE 
MAESTROS 

Los colegios de San Juan no impartieron 
clase en la tarde del 6 de abril como acto 
de protesta por la agresión al director del 
colegio Lo Romero por parte del padre de 
un alumno. Los profesores se concentra- 
ron frente al Ayuntamiento. 

VERSION DE LOS PROFESORES 

Tras la discusibn de dos alumnos -nifío 
y niña- de 5.' curso de EGB, dos alum- 
nos de curso superior, primos de la niha, 
pegaron una paliza al niño interveniente en 
la anterior pelea, introduciéndole para ello 
en una de las dependencias cerradas del 
colegio, ocasionándole entre otros daños 
la apertura de una cicatriz provocada por 
una reciente operación de apendicitis. 

Esa misma tarde, el padre de la alumna 
acudió para quejarse ante el director del 
colegio, de la agresión efectuada a su hija, 
a lo que el director contestó que si mal es- 
taba eso, también lo estaba lo que habían 
hecho sus sobrinos con el otro niño. El pa- 
dre indignado por la respuesta, significó 
que sus sobrinos habían actuado como era 

DE FIESTAS 

MEJOR EN 
EN BROMA 

DEFINITIVO, Tarzán no será el prego- 
nero de las fiestas del Cristo de este año. 
«LLOIXA» puesto en contacto con el rey 
de la selva pudo saber los motivos de su 
negativa: ((Chita y yo seremos padres 
para esas fechas y nos es imposible 
viajar)) nos dijo. 

Problemas en la Penya Pendons. Se 
gún hemos podido saber José María 
García el popular locutor radiofónico ha 
negado el ofrecimiento de ((Pendan Ma- 
yor» y ante ello se lo ofreció a Pablo 
Porta. ((Yo soy más pendón que el buta- 
nito)) dijo todo ofendido para negarse 
también. Parece ser que ahora los tiros 
van a por Núñez el popular presidente del 
Barcelona. 

La Junta de Peñas ha organizado entre 
todas las peñas un concurso especial que 
se denominará ((1 Gimkama Baches de 
San Juan)). El itinerario se iniciará en la 
Urbanización Climont, pasando por Na- 
varregui, Capitán Martí, Basilio Sala, Sal- 
vador Montesinos a la avenida Jaime 1, 
siguiendo posiblemente a otras calles que 
todavía están sin definir. Se trata de 
entrar en todos los baches sin parar y sin 
volver atrás. El premio será para el que 
consiga entrar en más baches sin poner 
los pies en el suelo. No se podrá partici- 
par con bicicletas de esas plegables, toda 
vez que se podría quedar estancado y no 
poder salir de algunos baches. A l  gana- 
dor la Junta de Peñas le tapará los 
baches que tenga en su calle. 

P 

debido, agrediendo posteriormente al cita- redactaron una circular dirigida a todos 10s 
do director del centro, que aguantó 10s colegios de la localidad en solicitud de es- 
golpes sin corresponderlos, diciendo úni- te acto de protesta, que tuvo respuesta 
camente que en esos momentos olvidaba unánime. 
su dignidad como persona para compor- 
tarse como su puesto requería, hecho éste Según fuentes de los profesores, el pa- 
que pudo Ser observado Por algunas ma- dre, arrepentido, pidió posteriormente de 
dres de alumnos. rodillas disculpas al director. 

El suceso ocasionó la indignación de 
profesores y padres de alumnos quienes 

- ,'VERSION DEL 
Abrumado por el revuelo que se produ- 

jo a raíz de la llamada agresión al director 
del Colegio «Lo Romero)), Eugenio Catur- 
la Cantó se puso en contacto con este 
diario para dar su versión de los hechos, 
ya que a su juicio muchas cosas no se 
ajustan totalmente a la realidad. 

Nada quiere señalar respecto a las riñas 
de los niños, por cuanto piensa no tienen 
mayor importancia considerándolas nor- 
males entre escolares de cualquier época 
y lugar, si bien puntualiza que su hija 
llegó a casa con un hematoma de gran 
tamaño en la nuca a consecuencia de los 
golpes y que le produjo un corte en la 
menstruación. Caturla afirma que los pa- 
dres del niño posteriormente agredido 
por sus sobrinos le han indicado que si 
bien su hijo fue operado de apendicitis el 
año pasado, se encuentra en la actuali- 
dad perfectamente, no siendo cierto lo 
que se dijera de haberle producido herida 
alguna. 

Según manifiesta el padre afectado, 
quien quiere que se oiga su versión por el 
pueblo, únicamente dio una bofetada al 
director, de la cual dijo lamentarse en el 
momento, pero nunca de rodillas, sino 

AFECTADO 
que como el citado profesor estaba ya 
dentro de un vehículo y sentado él tuvo 
que agacharse para poder hablar con él. 
Igualmente habla de que él sabe que no 
está bien lo que hizo, que en su momento 
lo lamentó y asume ahora las posibles 
consecuencias, siendo su mayor preocu- 
pación la posible pérdida de imagen que 
haya podido obtener en el pueblo, razón 
por la cual quiere dar su versión, sin 
ánimo alguno de polemizar, ya que se 
considera una persona trabajadora donde 
los haya y querida por mucha gente. 

Caturla afirmó haber acudido pacífica- 
mente a hablar con el director, y que se 
dieron ambos la mano, si bien reconoce 
algo alterado al haberse encontrado en su 
casa a su hija llorando como otras veces, 
y con los daños citados, y que sólo dio 
una bofetada al director, con la mano 
abierta, cuando oyó de éste palabras que 
consideraba insultantes para él. 

Muy sereno afirmaba que comprendía 
que el gremio de los profesores se un ie  
sen,. pero no entendía cómo se había 
dado tanta importancia a este asunto en 
tan poco tiempo y sin haber sido escu- 
chado. 
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SANJUANERO 
Una tarea que implica este cargo, es el 

repaso diario de la prensa y acabo de leer 
en un periódico, que se ha celebrado en 
nuestro pueblo un Congreso Regional de 
Piel y Textil; estamos de enhorabuena, 
porque ya empieza a reconocerse la im- 
portancia y solera que en este aspecto 
del curtido tiene San Juan, importancia 
que estoy por asegurar desconocen mu- 
chos, muchísimos de sus hijos. 

En la Delegación Local de la C.N.S., 
de la que un servidor era Secretario, se 
recibieron instrucciones para asistir a una 
concentración laboral que se celebraría el 
18 de julio de 1939 en la Explanada de 
Alicante; el desplazamiento en el tranvía 
era gratuito y otro aliciente de gran in te  
rés y provecho entonces, es que a los 
asistentes se les entregarían vales para 
raciones de pan. 

Así que comandando un grupo de 
trabajadores de la localidad, formado por 
una veintena de chicas de los partidores 
de almendra, con humildes pero decoro- 
sos vestidos, varios obreros de la cons- 
trucción, campechanos y sociables y 
algunos agricultores, con sus largas blu- 
sas, típico sombrero y no menos clásico 
pañuelo al cuello, nos presentamos en el 

EL DINERO DEL 
MUNICIPIO 

- 

Los hombres del PSOE de San Juan 
sólo defienden su propia parcela. No se 
puede utilizar sin garantías suficientes el 
dinero del municipio para pagar pérdidas 
deportivas, ya que son dos casos distin- 
tos que nada tienen en común. 

¿Cómo y cuándo regresarán estos mi- 
llones a sus arcas de origen? Yo creo que 
tarde, mal y nunca. 

¿Me podrían decir los sefiores del mu- 
nicipio dónde están esos guardas rurales 
que pagamos los agricultores para que no 
nos roben las cosechas? Eso es una ver- 
güenza por cuanto esos guardas que 
pagamos nosotros, se dedican a otras 
actividades distintas a las de su cometi- 
do, y el labrador no recoge nada de lo 
que con tanto sacrificio siembra porque 
se lo roban antes de su madurez. 

Es una pena que un pueblo tranquilo, 
sonriente y laborioso esté viviendo mo- 
mentos de desesperanza por falta de 
garantías en los hombres que lo represen- 
tan, que ni dicen lo que sienten ni sienten 
lo que dicen. 

Ahí los tenéis, viviendo la gran vida y 
amasando fortunas a costa del abandono 
del pueblo. Y de sus miserias ya que 
hasta el mismo alcalde disfruta de dos o 
tres empleos, según el pueblo y caiga 
quien caiga. Osea, que unos tengan dos 
o tres cargos avalados con un carnet del 
PSOE y otros tengan que recurrir a los 
cubos de basura a buscar alimentos para 
sus hijos en desafío con los perros calle 
jeros. 

Nada más, yo procuraré informar al 
pueblo de todas estas anomalías a pesar 
de su mal comportamiento conmigo. 

Josb Masegosa 

DE PURA CEPA 
lugar de reunión, densamente ocupado 
por representaciones de toda la Provincia 
y bastantes curiosos, éstos a la husma de 
poder enganchar algo. 

Llega el momento en que uno de los 
organizadores reclama la presencia de 
San Juan y allá vamos en compacto 
pelotón y me dice que dónde está nuestra 
pancarta, pues de verdad que no me 
pasó por la mente que pudiera hacer falta 
tal aditivo, así que después de despotricar 
un poco por esta falta de atención, echó 
mano de una que encontró por allí y que 
había desfilado ya, me la endosó y enar- 
bolando aquella insignia al frente de 
nuestro marchoso y heterogéneo grupo, 
fuimos muy serios para allá y luego 
volvimos para acá y creo que resultó 
aquello muy bien. 

El hecho de que aquella paracarta di je 
ra: ((Sindicato de la Piel. Sección Curti- 
d o ~ ,  me tuvo sin cuidado, porque yo lo 
que realmente aprecié aquel día y guardo 
de ello muy grato recuerdo, fue la simpa- 
tía y el buen humor de mis acompañan- 
tes, sanjuaneros de pura cepa. 

El Encargado de la Biblioteca 

TEI.EFONOS DE UTILIDAD 
PUBLICA 

HiDROELFCTHICP. 6 5  34 42 
BOMBEROS 2 2  90.80 
GUARDIA CIVIL 6 5  32 32 
AYUNTAMIENTC 65  32 4 5  
POLIDEPORTIVO 65 58 49 
CONSULTORIO S S 6 5  37 66 
SEG SOCIAL iA i icdnte)  24 7 6  5 0  
CORREOS 65  33  68 
TAXIS (Ja ime 1 1  65  70 19 
POLlClA MUNICIPAL 65  60  52 

DIALOGOS SANJUANEROS 

LA MAGNESIA 

LA GIMNASIA Y 

- i Estoy hasta la coronilla! Primero fue 
el ((contamos contigo)), después la opera- 
ción altura, el cross popular, las quinielas, 
los fichajes millonarios y ahora el «empie 
za corriendo)). 

-LA qué viene.tanto cabreo? 

-Parece esto el ((pan y circo)) de los 
romanos. Tenemos deportes hasta en la 
sopa. 

-No me negarás la importancia de la 
práctica deportiva en la calidad de vida 
de un país. 

-Una cosa es la salud por el ejercicio 
físico y la otra el enorme presupuesto que 
se dedica a instalaciones, competiciones, 
copas, medallas y demás propaganda. 

-¿Tú no sabes que el desarrollo de un 
pueblo se mide también por el número de 
éxitos en competiciones internacionales? 

-iAh sí! ¿Y no te parece mejor que se 
dedicara todo ese mogollón que se desti- 
na al fútbol y demás a otras necesidades 
más urgentes como a combatir el paro? 

-¿Es que el deporte no crea también 
puestos de trabajo? 

-¡Toma! Y las fábricas de corbatas, 
de tanques, de perfumes ... 

-Con esas ideas comprendo tu abulta- 
da barriga, tu afición a las comilonas, a 
dormir la siesta.. . 

-Pero con mis impuestos financian 
toda la parafernalia deportiva y a eso no 
hay derecho. 

-Venga hombre, serénate. Ponte el 
chandal y vente conmigo al poli a jugar 
tenis, yo pongo las raquetas y las bolas. 

-Eso es ¡por bolas! y Así se hacen aquí 
las cosas! 

- Entonces, ¿no te vienes? 

-]NO! 

-pues date prisa que va a empezar el 
programa «Puesta a punto)) por la tele. 

El Bar& del Gualerd 

RAYOS X 
CLINICA RADIOLOGICA 

«SAN JUAN» 

1,riries a viernes: 5.00 a 8.00 tarde 

Sábados: 10.00 a 12.i)O maAana 

Teléfono 05.h6.48 



EL JOC 
DE LES 

PEDRETES 

Pere Rabns li tenia una envetja a Rafelet 
que no podia amagar-la, i to t  perque s'ha- 
via casat en Rosa que ella volia desde xi- 
queteta. Era esta una cosa que no li 13 po- 
dia perdonar, que vinguera un bon dia i li 
diguera cuatre paraules a la xica i ala!, a 
festejar i als dos anys casats. 

Tano el pastor, que deien que estava to- 
cat del cap, valent-se d'eixa taca li gasta- 
vs bronies desobre Rosa. 

-Tu covant d'ull corn els xorlits, i rnut; i 
ha vengut el falcó i te  s'ernportat la polle- 
ta, tan bones raóns que tu  tens i a ella no li 
deies ni pruna, ara rosega ferro. 

I Pere feia corn a que no I'irnportava la 
cosa, perb tots sabien que no era aixi, i 
que per dins anava la profesó. 

Un dia, per la vesprada que era i ya a fi- 
nal de Marc, va veure passar al rnartaver i 
a Rafelet arnb el llegó al coll, i per les pa- 
raules que es va sentir era este el que ana- 
va a prendre I'aigua. Corn el1 sabia que es- 
tava rnolt cara, puix I'invern havia segút 
rnol sec i escassejava, va pensar que quan 
esfera de nit anava ha gastar-li una broma 
pesada. 

Prop d'allí l i i  havia una rnola de molí al 
costat d'una casa vella que sap D6u els 
anys que faria que estava allí. Ell va calcu- 
lar que arnb una palanca que tenia, podria 
rnourer-la; i norn6s fer-se fosquet va posar 
en practica la idea sudant lo seu per a 
poder-la la portar fins al bracal. 

Quan estava ja a la vora que nornés fal- 
tava un lleu esforc per a tirar-la a I'aigua, 
es va detindre un instant per a saborejar el 
que anava a fer; i poc a poc, va cornencar 
después a fer forca regolant la rnola de for- 
ma i manera que va tapar per cornplet Ici 
sequia que la dula sobreixint dels rnarges 
es va esgolar part al carni avall i part a un 
bancal d'oliveres que allí havia. Enseguida 
i més lleujer que una palla se'n va anar a sa 
casa i li va dernanar el sopar a sa rnare que 
es va mentjar arnb molta parsimonia i sa- 
tisfacció. 

Rafelet, corn es de suposar va fer la re- 
gada del xorut. Darrer que era i la pedreta, 
es va gastar els dinés i a penes va regar 
una tafulla; perb en cornte de tirar rnaldi- 
cións i dir si este o I'altre podria ser, no Ii 
va dir res al fidel que deia, poques coses 
perb bones, del que aquella cosa aguera 
fet. 

Van passar el anys i Rafel guardava fres- 
queta la feina de la rnola pensant que sen- 
se pressa podria tornar-li la pedreta, i així 
va ser; en la vespra de la boda de Pere 
Raóns que anava a ser dirnarts i a tretze, 
va posar en practica la idea. 

Ell sabia que Pere es casava i que cele- 
braven la boda a sa casa per el rnotiu de 
que la nuvia que vivia al poble tenia la casa 
xiqueteta, d'esta manera la vespra es van 
passar tot  el dia en casa de Pere fent pas- 
tes i preparant el convit. 

Estava ja dos dies plovent i pareixia el 
ternps dispost a seguir, així que el carninet 

VIEJOS PAPELES 
Buscando cierto documento en un baúl 

de mí vieja casa. Encontré, gracias a la 
buena costumbre que tenia mi madre de 
guardarlo todo, una cartilla del raciona- 
miento del pan. 

Al verla me causó, no sabría decir qué; 
si alegría, pena, o extrañeza. Sí eso sería, 
extrañeza porque aun siendo testigo de 
aquella época, parece que me resista un 
poco a aceptar que aquel tiempo existió; 
pero sí, allí estaba ella delante de mí 
como diciéndome: Aquí estoy yo, la vieja 
y fea cartilla del pan. Y a decir verdad, es 
que no pudieron hacerla más fea; de 
papel negro que hoy no se utiliza ni para 
el uso más bajo, y con una impresión en 
tinta roja que es de pena. Y es que los 
documentos tienen el aspecto con arreglo 
a lo que representan. 

El tarjetón que había recibido en la 
mañana anunciándome la boda de unos 
amigos, era un primor, de material y de 
trabajo. Y así podemos observar en muy 
diversos papeles que se les imprime un 
carácter con arreglo al fin a que van 

destinados, y claro, la pobre cartilla del 
pan no podia tener un aspecto más repre 
sentativo de su época. Es todo un símbo- 
lo de calamidades; y pensando en esto, 
en vez de dejarla en el baúl la guardé 
cuidadosamente en mi cartera para mos- 
trarla a un grupo de jóvenes que no 
habían tenido ocasión de ver tamaño 
documento. 

Gastaron bromas al respecto cuando 
se la mostré, y entre risas se la pasaron 
de uno a otro sin concederle, creo yo, 
que más valor que el de su antigüedad; y 
es natural. ¿Quién sabe el valor de unos 
gramos de pan negro cuando a él no le 
ha faltado en cantidad y calidad. Y no es 
que son ignorantes estos jóvenes, cal ni 
mucho menos, todo lo contrario; pero es 
que causa muy diferente sensación la 
mota en el ojo ajeno que en el propio. Y 
este es el peligro, que ellos no pueden 
ver desde el mismo ángulo que los mayo- 
res, el siniestro aspecto de una cartilla de 
racionamiento. 

Ysidro Buades 

de la casa de Pere pareixia un fangueral 
que ni fe t  a proposit, i este era el punt es- 
tratéjic, aixi puix, per la nit va anar a casa 
de el seu arnic Saoro i engantxat el carro 
de cadenes de este que era el rnés gran 
dlAlacant, sen van anar al barranc de les 
Ovelles aón tenia preparat un «colo» que 
pesaria tres-centes arroves, i a les cinq del 
rnati I'havien col.locat enrnig del carni per 
aón tenien que passar forcosarnent no- 
vios, padrins i tots els convidats, fins el 
cura que sernpre deia que si a la primera. 

El primer sosprengut va eser Pere 
Rabns, que va tenir que baixar del carro i 
arrornangant-se els pantalóns va seguir el 
carni cap a la esglesia a peu fent-se les sa- 
bates un sentllas, i corn es de suposar, a la 
tornada tots feren igual rnenys la nuvia 
que la va prendre al brac un cosí d'ella 
rnolt bragat, fentli la cosa poca gracia a 
Pere. 

Quan van arribar a la casa, to t  el rnon, 
llevant a la nuvia, es van posar a llevarse 
fanc del calcat, i en un descuit Tano el 
pastor, el «tonto», es va arrimar a Pere i li 
va dir a la orella rnol baixet: 

Es igual, Pere Raóns 
si no tens les botes netes. 
Hui has perdut, no «hay rnés codonys),, 
en el joc de les pedretes. 

ISIDRO BUADES 

K ecreativos 

JAVI DA VI 
Salvador Montesinos, 19 

SAN JUAN 



CRIPTOGRAFIA (1) 
La palabra CRIPTOGRAFIA proviene 

de las voces griegas "Kryptós" = escondi- 
do y "graphein" = escribir. Indica, por 
tanto el arte de escribir oculto, de tal 
forma, que sólo puede interpretarse lo 
escrito mediante una clave. 

También se denomina "escritura cifra- 
da", quizás porque, en algunos casos, se 
hacía una transcripción de letras a núme 
ros a fin de ocultar el texto. 

La criptografía es un arte que, poco o 
mucho, todo el mundo puede ejercer, 
siendo lo escrito tanto más indescifrable, 
cuanto mayor es el ingenio de quien 
inventa la clave. Por ello son tantos los 
métodos y tan meritorios los esfuerzos de 
quienes descifran los mensajes, porque 
hay que tener en cuenta que, en cripto- 
grafía es mucho más fácil inventar una 
clave, escritura o lenguaje secreto, que 
interpretar los documentos escritos con- 
forme a dicha clave. 

La criptografía o escritura cifrada con- 
siste principalmente en: 

1 . O -  Sustituir las letras por cifras a las 
que se asigna un orden o valor conven- 
cionales. Ejemplo: 1 =a; 2 = b, etc. 

2."- Sustituir las letras por otras l e  
tras, alterando su valor. Ejemplo: a =e, 
e=¡, ¡=o, o=u, u=ea. 

3."- Sustituir las letras por notas mu- 
sicales, signos algebraicos, etc. 

4."- Sustituir las letras por otros sig- 
nos arbitrarios. 

5."- Sustituir las letras de un idioma 
por caracteres propios de otro. Ejemplo: 
el alfabeto latino por el griego, hebreo u 
otros. 

6." - Sustituir las letras por grupos de 
dos o más. Ejemplo: a = ab, b = cd, c = de, 
etc. 

Estos seis puntos que hemos citado, 
son el ABC de la criptografía, ya que son 
métodos fácilmente descifrables. Luego 
vienen los diferentes métodos de nume 
rosos autores, que, muchas veces, son 
difíciles y en ocasiones imposibles de 
descifrar si no se está en el secreto de la 

clave. Ejemplo de esto es un libro atribui- 
do a Roger Bacon (1214 7-94) que no ha 
podido ser descifrado hasta la fecha, 
llegándose a creer, por autoridades en la 
materia, que se trata de una broma del 
autor. 

Existe un famoso cuento de Edgar Alan 
Poe, titulado "El escarabajo de oro" en el 
que puede verse un caso de criptografía 
con clave de sustitución. 

Las claves de sustitución, además de 
ser las más usadas, son las más fáciles de 
descubrir, ya que conociendo la frecuen- 
cia con que se repiten las letras del 
alfabeto en cualquier escrito "normal" 
del idioma usado, puede llegarse a una 
solución relativamente rápida. 

Para obtener la "frecuencia relativa" 
de las letras usadas en cualquier idioma, 
no hay más que contar las veces que se 
repiten en una página, por ejemplo, y 
ordenarlas en una lista, de mayor a 
menor, según las veces contadas. 

Esta "frecuencia relativa", les vale ya 
para siempre, y con ella es ya bastante 
fácil saber qué letras, signos y números 
han sido sustituidos. 

Lo malo de ello, es que sin las frases a 
traducir son cortas, es posible que no 
sigan la cadencia de la "frecuencia relati- 
va" e induzca a error. 

En este número de ((LLOIXA)), preten- 
demos que el lector "entre en materia" y 
se decida a descifrar una frase. Cuando 
conozca el texto real, no debe comuni- 
cárselo a nadie, ya que, dicho texto, 
sumado a los que irán apareciendo en 
números sucesivos, le indicará qué ha de 
hacer para obtener un premio. 

Ellla primerola que se presente en el 
lugar indicado en el último escrito cifra- 
do, con la traducción de todos los textos 
publicados, será ellla ganadorla. 

Ahí va el primer problema: 

MLZÑVO LXPAJAÑ OE AÑAO 
EJCAJELOLIAVI 

Por una sola vez, y sin que sirva de 
precedente, les damos la clave. 

COSAS 

BATISTE 
El jueves no pudo ir Batiste al trabajo 

porque tenía que regar del pantano esas 
tres tahúllas que tiene y que le cuestan 
sus pesetas al cabo del año. 

Pues bien, se levantó a las cinco de la 
mañana porque no podía dormir pensan- 
do en el riego. Dio una vuelta por el 
pueblo y luego volvió a casa, claro por la 
calle no se veía un alma y estaba todo tan 
callado, hasta los coches todos alineados 
con sus motores fríos y parados semeja- 
ban dormir; es curioso, parecía otro el 
pueblo, sin vida, tan callado; y una idea 
rápida pasó por su mente. Así quedaría 
su hubiesen tirado una bomba de neutro- 
nes; todo intacto y nosotros todos 
muertos. 

La idea le produjo un escalofrío y ha- 
ciendo un movimiento brusco con el 
cuerpo como para espantarla, se fue 
derechito a casa y se volvió a acostar 
poniéndose a pensar en cosas triviales. Y 
así, tranquilito como estaba, al lado de 
Rosa que dormía plácidamente. Se dur- 
mió él como un bendito sin oír que los 
gorriones a la vista del alba proclamaban 
la inminente llegad; del nuevo día. 

A las nueves menos cuarto se despertó. 

- i Ay Dios!, si es mediodía, pensó. Y 
vistiéndose rápidamente salió a la calle. El 
encuentro con el ambiente callejero le 
produjo una fuerte impresió. Qué diferen- 
cia de cuatro horas antes, con el pueblo 
aletargado y los automóviles silenciosos y 
alineados como niños buenos y todo 
lleno de sombras. Ahora pasaban los 
autos por su lado, nerviosos, y algunos 
rugían, el sol lo llenaba todo con un baño 
de luz viva y las gentes iban a sus queha- 
ceres. El guardia municipal apremiaba a 
un conductor que tenía el coche en el 
centro de la calzada, las mujeres llevaban 
los niños al colegio. 

Era un mundo que latía y producía una 
situación de contacto en Batiste que lo 
había dividido en dos parcelas, descanso 
y actividad, y que le hacía pensar que el 
éxito radica en dosificarlos proporcional- 
mente. 

Al mundo no hay quien lo pare, pensó. 
Lástima que detrás de esta sana y lógica 
actividad, trabaje la ambición que a veces 
todo lo desbarata. 

n 
Salvador Montesinos.  Jl bajo 

Telefono 615 5826  SAN JUAN 

, Isidro Buades 



De una manera esquemat ica vamos 
a referirnos a los alimentos, señalando 
las funciones que realizan, de  acuerdo 
con las sustancias nutr i t ivas que 
contienen, las raciones medias 
recomendables, y la frecuencia de 
consumo aconsejable. 
Igualmente sugeriremos algunas normas 
de preparación que nos permiten 
conservar al máximo sus aportes 
nutr i t ivos. d. 

Las funciones de  los alimentos han sido 
reflejadas en la  ((Rueda de los siete 
grupos)), donde de una forma práctica 
se han agrupado los alimentos de uso 
frecuente en nuestro país. 
Las funciones de  los mismos se han 
marcado en los propios colores de la 

rueda. Los sectores rojos: 1 . O  y 2 . O  grupo, 
contienen los alimentos que se destacan 
por su contenido en proteínas y realizan 
una función plástica. Los sectores verdes: 
4.' y 5.Ose refieren a aquellos alimentos 
ricos en vitaminas y sales minerales que 
realizan una función reguladora, y los 
sectores amarillos: 6." y 7.' contienen 
los alimentos que por su riqueza en 
calorías desempeñan, fundamentalmente, 
una función energética. El sector naranja, 
cuyo color es una fusión de los otros tres, 
ha sido elegido. para contener, en el 
grupo 3 . O ,  todosaquellosalimentosque 
tienen ((un poco de todo)) y, en 
consecuencia, desempeñan, al mismo 
t iempo, las tres funciones: energética, 
plástica y reguladora. 

FUNCION ENERGETICA 

FRECUENCIA DE 
CONSUMO 
RACIONES 
RECOMENDADAS 

Destacan los aspectos 
calóricos de los al imen- 
tos 

SUSTANCIAS 
NUTRITIVAS 
DESTACABLES 

RECOMENDACIONES 
DE COMPRA 
Y PREPARACION 

TIPO DE ALIMENTO 

Cereales: Calorias procedentes de 
los H .  de C .  sales mine-  
rales. V i t .  del Cornple- 
jo B (tanto más cuanto 
menos ref inado esté un  
cereal ) .  

Pan diariamente Las ra- 
ciones. de acuerdo con 
el grado de actividad f i-  
sica del sujeto 
Arroz. pastas. bollos 
etcetera cantidades 
equil ibradas de acuerdo 
con el resto de la dieta 

Los cereales. debida- 
mente complementados 
con otros al imentos. 
consti tuyen excelentes 
menús.  

Unos 50 c c de aceite 
diario /persona No abu-  
sar de las grasas l<invi- 
sibles)) de origen ani- 
mal  

No hay diferencias nut r i -  
t ivas ent re  los dist intos 
aceites. por lo que pue- 
den uti l izarse indist inta- 
mente.  La mantequil la 
es interesante incluir la 
en la dieta 

Grasas: Calorias: 

Su capacidad energética 
es la mas alta de todas 
las sustancias nut r i t ivas.  
Vitaminas A .  D. E .  K .  

Bebidas: E l  presupuesto famil iar 
no debe recargarse con 
bebidas inuti les que no 
aportan nada a la dieta y 
que fomentan la inape- 
tenc iade los nií ios. 

Las bebidas alcohólicas: 

Calorías. Los zumos na- 
turales. V i t .  C y A .  Los 
batidos a base de leche. 
las propiedades de esta 
y las calorías del cacao. 
Bebidas a base cola: t ie- 
nen valor calórico y son 
excitantes. 

Este es el caso de los re- 
frescos 



Sólo era una página 
de humor 

En nuestro anterior número aparecie 
ron algunas fotos a las que se les hizo un 
comentario humorístico. Las mismas, 
junto con algunos chistes tenían objeto 
de formar parte de una página de humor, 
cosa que al final no pudo aparecer como 
tal por razones de espacio y maqueta- 
ción. 

Simplemente pretendíamos que fuera 
eso: una página de humor, sin otras 
pretensiones, pues de sobra sabemos 
que los recaudadores de impuestos no 
forman parte de la plantilla del Ayunta- 
miento. Hasta ahí si llegamos. 

Debido a la aceptación que parece 
haber tenido repetiremos la experiencia 
en sucesivos números. Eso sí: sólo será 
una página de humor, el mejor remedio 
contra la úlcera y contra el cabreo. Como 
dice Mingote: ((Ningún chiste ha derroca- 
do a un gobierno)). 

SE DICE, 
SE RUMOREA, 

Que un vecino de San Juan cuyo nom- 
bre atiende a la inicial de G., fechas pasa- 
das dio un mal paso. En efecto, el buen 
señor, joven él, no es que hiciera nada 
malo, ni'mucho menos. Lo único que 
hizo fue deambular por la avenida de 
Jaime I (antes General Mola) con tan 
mala suerte (o puntería) de introducir uno 
de sus pies en cualquiera de los baches 
existentes. Como dicho bache no es 
«moco de pavo)), el hombre se torció su 
extremidad inferior rompiéndose algún 
hueso y teniendo que ser escayolado. 

La noticia, sin ninguna broma, es cier- 
ta, y aunque lleve el título que le hemos 
puesto podemos dar fe de que es verdad. 
¿A que si, Gregorio? 

Tal y como muestra la foto, hasta siete como su paralela la avenida de Jaime I 
agujeros hemos podido constatar en muy cuyo rango se está elevando ya que lo 
pocos metros cuadrados de la calle Basi- que en ella existen son casi piscinas. 
lio Sala, tan castigada por los bachecitos 

AYER ME CAI 
No hace mucho en un lugar de San 

Juan de cuyo nombre no quiero acordar- 
me, pero que se llama avenida General 
Mola, asistí a una curiosa tertulia entre 
varios admiradores de uno de esos t r e  
mendos socavones, que van para termas 
públicas y lugar de entrenamiento del 
Grupo Montañero San Juan. Escuché 
algunos comentarios sobre la posible utili- 
dad de los hercúleos baches como depb 
sitos de agua, capaces de abastecer du- 
rante tiempo inmemorial a un pueblo 
como San Juan. Asimismo, fuentes f ide 
dignas aseguraban que podría tratarse de; 
una hábil maniobra de competencia al 
cercano río Seco, y que algunos ingenie 

CLINICA SAN JUAN 
ANALISIS CLINICOS 
Dr. A .  RISSO. Lunes a viernes, de 9.00 a 13.00 h. 

MEDICINA INTERNA Y PSIQUIATRIA 
Dr. F .  NAVARRO. Lunes (Petición de hora). 

MEDICINA GENERAL 
Dr. A. MENARGUES. Martes a viernes, de 18.00 a 20.00 h.  

TRAUMATOLOGIA 
Dr. M. ALONSO. Diaria, de 11 .O0 a 13.00 h.  
Dr. J .  ROMERO. Diatia, de 11.00a 13.00 h.  

PEDIATRIA 
Dr. E. CANTO. Miércoles y viernes, de 10.30 a 12.00 h.  

PODOLOGO (CALLISTA) 
Lunes y jueves, de 9.00 a 11.00 h. 

A.T.S. (PRACTICANTE) 
Lunes a viernes, de 9.00 a 13.00 h.  
Sibados, dé 9.00 a 14.00 h. 
Domingos y festivos, de 9.00 a 11 .O0 h.  

Tomás Capelo, 3 ) Teléfono 65.66.48 

EN UN BACHE 
ros estaban a punto de presentar proyec- 
tos para la construcción de un puente 
sobre cada socavón, a fin de que los 
automóviles circulen con el mínimo riesgo 
de estropear la amortiguación, cosa ins& 
lita actualmente. 

Yo, por si acaso, me he comprado 
cuerda, piquetas y material de alpinista 
para cruzar esta calle, y no me pase 
como a la abuela Ramona que se cayó 
dentro de uno de ellos (una sima de unos 
20 m. de profundidad) y hubo que llamar 
al Cuerpo de Especialistas de MontaAa 
del Ejército para que la rescataran. 

Si se persiste en la actitud de conser- 
var estos barrancos urbanos pensaré s e  
riamente en montar una fábrica de auto 
móviles con alas para casos como estos. 
Aun así confío en que no se tarde en res 
tablecer la rectitud y horizontalidad que 
se necesita para poder circular, pasear, 
incluso vivir cómodamente en un pueblo 
de la civilización. 

Rafael Povedal Paco Sala 



ESCUDOS HERALDICOS 
O BLASONES 

A~ell ido catalán, de Barcelona oriundo 
del ~osellón, una ;ama pasó a Valencia y 
posteriormente a Alicante. 

Son sus armas, los de Valencia los 
pintan, en campo de gules una casa de 
plata aclarada de azur, los de Alicante, 
sol de oro en campo de azur. 

V.P.S. 

Apellido procedente del «Mas de Savi- 
la» obispado de Vich en Cataluña. Obtu- 
vieron tierras en San Juan, donde se afin- 
caron. Pertenecieron a la clase de Ciuda- 
danos. 

Son sus armas, cuartelado, 1." y 4.' 
torre sin homenajes en campo de azur, y 
2." y 3.' Cruz de San Juan en campo de 
gules. 

LA MARGARITA 

Margarita, tú que eres tan bella, 
tú que atraes 
a mariposas 
de color atrayente. 
Margarita, tú que te vistes 
de blanco, 
y tu cabeza amarilla, 
tú que eres tan bella 
tan bonita, 
como las mariposas. 

LA LUNA 

La Luna yace en el cielo, 
siempre está de gala, 
ella es la reina 
de todas las luces de la noche. 
Nada brilla más que ella, 
pero pronto acaba su reinado. 

EL PAISAJE 

Allí apartado se ve un paisaje 
lúcido por su vista paisajista 
lo que más luce es su sol potente. 
Hay una pequeña balsa 
con un agua clara 
y se ve 
cómo las abejas fabrican su miel. 

Poemas 

LA ROSA 

Rosa blanca, rosa roja 
con tu polen 
atraes a muchísimas abejas 
y hacen una rica miel 
y después de tanto trabajo 
te vas cerrando poco a poco. 

J.A. Medina Moreno (6." 

JUAN 
<<EL CUBA» 

Sólo pude levantar la vista de aquel 
libro que me estaba absorbiendo por 
completo cuando oí los gritos que traían 
unos niños calle abajo. Me volví y me 
encontré con una imagen que quería ser 
graciosa, pero que a mí me resultó triste 
y grotesca. 

Un grupo de niños corría entre risas 
por la calle, y tras ellos un hombre, o 
mejor, el recuerdo de lo que pudo ser un 
hombre, armado con un garrote, daba 
grandes voces amenazándoles. Qué tris- 
teza da ver a un ser derrotado, ridículo, 
inútil, corriendo, siguiendo la burla a 
unos niños llenos de vida, alegres, sanos. 
1 Qué paradoja! 

Era Juan «El Cuba)). Nunca nadie se 
preocupó de saber cual era su verdadero 
nombre, en realidad tampoco importaba. 
Tenía un aspecto tan desgraciado Juan 
((El Cuba)): mal vestido, tenía el pelo casi 
blanco, los ojos encendidos, la piel arru- 
gada, el andar indeciso y la voz caverne 
sa.. . iy  no tenía más que cuarenta años! 

Juan es viejo y nunca ha hecho nada, 
pero tampoco hubo quien se preocupara 
de hacer algo por él. Morirá en medio de 
la calle, tirado como un trapo sin nadie 
que le llore, sin nadie que le bese, sin 
nadie que le acompañe. 

Le emborrachan para reirse de él, y él, 
como un perrito agradecido les hace todo 
lo que sabe para que se rían y poderse 
ganar el premio: un chato del peor vino 
que apenas servirá para saciar su an- 
siedad. 

Los niños, tan dulces y tan crueles a la 
vez, le romperán mil veces la botella que 
contenía ese Último trago de vino, el 
mejor. Y Juan, como tantas otras veces 
cogerá un garrote. .. y correrá.. . y caerá.. . 
y gritará.. . y llorará.. . porque esos niños 
son malos. Pero nadie pensará en su 
sufrimiento, nadie llorará por su alma 
triste, nadie sabrá nunca la tragedia de 
Juan, capaz de morir, capaz de dejarse 
matar por un trago, cada vez más.. . 

Qué crueldad más enorme vivir fuera 
del mundo sólo porque hay algo que el 
pobre Juan ((Cuba)) debe olvidar, necesita 
olvidar, olvidar, olvidar. .. y hace tanto 
tiempo que ni se acuerda. Pero ahora ya 
sólo bebe porque perdió mucho tiempo 
aprendiendo a beber y no sabe hacer otra 
cosa: es su oficio, es un borracho. 

Morirá como un trapo Juan ((Cuba)), su 
tumba será una botella, su infierno el 
alcohol, su cielo ... ¿Sabes cual será su 
cielo? 

SU INOCENCIA, SIMPLEMENTE SU 
INOCENCIA. 

Concha 



(QUIEN CONTRO- 
LA LAS AGUAS RE- 
SIDUALES DE SAN 
JUAN? 

Esta pregunta que quizás parezca no 
tenga importancia, de un tiempo a esta 
parte sí la tiene y mucha. Nos explica- 
mos. 

Las aguas residuales de San Juan 
vienen a converger a una especie de 
depósitos situados unos metros más aba- 
jo de Benimagrell. Hubo un tiempo en 
que las aguas se reciclaban y se estan- 
caban, pero eso fue hace tiempo, mu- 
chos años, ahora tal y como llegan se 
vierten a las acequias y las mismas, junta- 
mente con el agua de riego, o bien por si 
solas, ya que no existe control, riegan los 
campos de más abajo de su situación. 

Ello que no tendría más importancia, se 
adquiere desde el momento en que con 
estas aguas, sin depurar, son usadas para 
el riego de patatas, cebollas, y otras 
hortalizas que tiene contacto directo con 
esas aguas, con todos los peligros que 
ello conlleva. Cierto que estas plantas y 
otras cosas resultan con este superabono 
superplantas con gran producción, pero 
ja  qué precio? 

La sa!ud es importante y desconoce- 
mos que haya ningún control de estas 
aguas ni qué tipo de huerta riega y ello es 
altamente peligroso para la salud, sobre 
todo con aquellos productos que tienen 
contacto directo con estas aguas. 

Cierto que está el proyecto de la depu- 
radora de la mancomunidad y ponerse 
con obras a estas alturas, casi casi estaría 
de más, pero si que con urgencia se 
deberían tomar medidas para controlar 
estas aguas y su uso por el peligro que 
puede suponer para los consumidores de 
los productos conseguidos en la zona y 
que lleva una pregunta: ¿quién sería el 
responsable caso de ocurrir algo? 

Y una sombra en el abismo 
de una vida de una muerte, 
y un grito en la garganta, 
un llanto, una lágrima en mis ojos. 
No voy ni me venzo hacia una vida 
camino y me venzo hacia la muerte. 

Ya no soy, no estoy, no vivo, soy mentira. 
El existir se fue de mi existencia 

(eternamente. 
Que cante la muerte, que es mi vida 
que gima y se lamente este yerto corazón, 
que aunque sólo sea una misma cosa 

(muerte y vida, 
para vivir en la duda siempre tengo una 

(razón. 

Marisol 

POSIBLE 

LA VACA, ESTE AÑO, E N  LA CALLE 
De nuevo y por medio de las páginas 

de este periódico local, esta Comisión 
Municipal de Fiestas vuelve a hacer de 
todo el pueblo de San Juan sus trabajos, 
sus esfuerzos y en su día, los resultados. 

En la Última reunión celebrada por esta 
Comisión, se elaboró un primer borrador 
del programa de fiestas el cual, sujeto a 
posibles variaciones, se agrupó en tres 
grupos de actos: gente joven, niños y 
tercera edad, o sea, para todos. 

A destacar este año la celebración de 
un Festival Infantil, compuesto de teatro, 

. guiñol, marionetas, etc.. También está 
proyectada una función de teatro enca- 
minada a intentar unir fiesta y cultura. 

En el ámbito deportivo se realizarán los 
siguientes: V 

Una exhibición de kárate infantil; parti- 
dos de Pelota Valenciana; carrera ciclista 
de carácter provincial y un cross que 
recorrerá, al igual que la prueba ciclista, 
las calles de la localidad. 

Y como novedad y para dar fin a las 
Fiestas, un espectáculo del agrado de 
todos y del cual les daremos más infor- 
mación en posteriores números. 

iAh!, y si se puede, podremos todos 
correr la vaca por la calle, incluidos los 
niños para los cuales se soltarán vaquillas 
especiales. 

Les seguiremos informando. 

Vocalia de Prensa 
COMlSlON MUNICIPAL DE FIESTAS 

El concejal de deportes, Joaquín Sevila, habla con el Dr. Cabeza, ahora en tareas informativas. 

LLORC A agencia inmobiiiaria 

estates agency 

Avda. Rambla, 27 Teléfono 65.57.64 SANJUAN (Alicante) 

PlSO EN SAN JUAN.-4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón. cocina, terraza, galería, bonitas vistas. piscina, parking. 
................................................................................................................... jardines 1.700.000 Ptas. 

....... PISO MUY CENTRIC0.-2 dormitorios. 1 baño, 1 aseo, salón, cocina amueblada. gran terraza 2.250.000 Ptas. 

......... PISO.-3 dormitorios. 1 baño, 1 aseo, salón, cocina muy bien amueblada, galería encristalada 3.000.000 Ptas. 

CHALET A ESTRENAR.-En parcela de 1.350 m.2. 3 dormitorios. 2 baños. gran salón cocina. terraza cubierta 

4.200.000 Pta .  

Otro ...................................................................................................................... 3.850.000 Ptas. 

.......... . APARTAMENTO 1.' LlNEA DE PLAYA.-En bonita urbanización. amueblado y equipado 3.700.000 Ptas. 

SE TRASPASA LOCAL.-Muy bien montado y alquiler módico. 

PISOS EN LA RAMBLA.--V.P.O. 4 y 3 dormitorios, 2 baños. salón, cocina. terraza, galería, magníficos acabados i;ln- 

fórmese! ! 

PISOS LUJO EN LA RAMBLA.-130 m.2, 4 dormitorios, 1 baño. 1 aseo, salón con bonitas vistas, muy soleado. 



PRYCA cede terre- 
nos para el club de 

petanca 
EL CLUB PETANCA EN 
ALZA 

El Club de Petanca San Juan contará 
en breve con un lugar adecuado donde 
instalar su sede gracias a una cesión de 
terrenos que un conocido hipermercado 
les ha efectuado frente al Polideportivo. 

Por fin, este club que lleva largo tiem- 
po buscando un lugar donde instalar sus 
pistas y demás dependencias para este 
deporte, parece tener una esperanza de 
realizar sus deseos. 

Desde que el club se formara en 1980 
como((Club petanca Peña "Los Amigos")) 
van buscando su ubicación idónea; pri- 
mero lo consiguieron en un camping de 
la playa donde jugaron el campeonato de 
España 1980, posteriormente se traslada- 
ron al jardín de un restaurante de la villa 
donde empezaron a .llamarse ((Club P e  
tanca San Juan)), pero siempre de forma 
provisional, y gracias a amistades de sus 
componentes que cedían su terreno para 
ubicarles. 

En 1982 quedaron debidamente consti- 
tuidos y sus estatutos legalizados, y a 
partir de entonces tanto la corporación 
anterior como la actual recibieron sus 
peticiones para conseguir unos terrenos 
adecuados, si bien no se encontraba un 
lugar para destinarles. Así las cosas los 
miembros del club comenzaron a realizar 
sus gestiones por otros derroteros, con- 
cluyendo con un ofrecimiento por parte 
de un gran comercio local que los petan- 
quistas califican de generoso. Ahora todo 
está a falta de la debida legalización y 
permisos por parte del Ayuntamiento. 

Muchas son las ilusiones de este club 
que ha sido subcampeón y campeón de 
la provincia, así como campeón del mara- 
tón de Alicante 1982-83. «En cuanto 
tengamos un lugar adecuado podremos 
organizar campeonatos de categoría, 
además de ofrecer la posibilidad de prac- 
ticar un deporte entretenido, barato y 
familiar)). 

En la actualidad cuenta con casi 50 
socios que pretenden contribuir a la cons- 
trucción de este local para que resulte un 
lugar agradable donde el petanquista 
pueda jugar, y de recreo para los aficio- 
nados y público en general. 

Farmacias 

Urgencia 

18-5-84 al 25-5-84 JOSE A. BOTELLA 
25-5-84 a1 1-6-84 R. M .  a CERDÁ 

1-6-84 a1 8-6-84 JOSE M. a MARTINEZ ' 
8-6-84 al 15-6-84 JOSE M. a BORDALLO 

EL DIRECTOR DEL C. S.D. 
VISITARA EL POLIDEPORTIVO 

El Director General del Consejo Supe 
rior de Deportes, Daniel Romero, visitará 
en breve las instalaciones del Polideporti- 
vo municipal de San Juan tras la invita- 
ción efectuada por el concejal de depor- 
tes de la localidad y el primer teniente de 
alcalde de la villa en su reciente visita al 
mismo. Esta será la primera ocasión en 
que Daniel Romero visitará nuestra pro- 
vincia. 

Joaquín Sevila y Domingo Sánchez 
visitaron el Consejo Superior de Depor- 
tes con el fin de contactar con su Direc- 
tor General con quien conversaron cerca 
de una hora exponiéndole las instalacio- 
nes y actividades del Polideportivo; solici- 
taron para el mismo la constrllicción de 
una pista de atletismo de alto rendimiento 
con el fin de poder acceder a concentra- 
ciones de equipos nacionales y extranje 
ros, facilitando además la práctica del 
atletismo de competición. 

Parece ser que el C.S. de Deportes 
tiene previsto la construcción de 3 ó 4 

pistas de estas características a lo largo 
de la geografía espafíola de las cuales 
una se pretende vaya ubicada en San 
Juan, considerando esta localidad como 
lugar idóneo por su proximidad al aero- 
puerto, al mar, y contar con una infraes- 
tructura adecuada que sólo requeriría el 
acondicionamiento para alta competición, 
cuestión ésta que ,abarataría su coste, 
próximo a los 80 millones de pesetas, que 
en todos los casos sería financiado por el 
Consejo Superior. 

Según Sevila, la idea pareció buena al 
máximo responsable del C.S.D. y cuenta 
con el apoyo de la Federación Provincial 
y Española de Atletismo, estando previs- 
to iniciar en breve los trámites con la 
Conselleria de Deportes. 

Daniel Romero fue invitado a visitar las 
instalacianes de San Juan, cosa que está 
previsto realice el próximo día 1 de junio, 
coincidiendo con la clausura del año en 
las escuelas deportivas municipales. 

Mercedes PArez Ruzafa 

San Juan meta volante en la vuelta a España. 
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VOLEIVOL 

Selección Nacional Juvenil 
y Cadete en el Polideportivo 

El voleibol fue el deporte omnipresente 
en las instalaciones del Polideportivo Mu- 
nicipal durante la Semana Santa. 

Desde el día 17 hasta el 23, en jornada 
de mañana y tarde, 48 jóvenes seleccick 
nados de toda España entrenaron en las 
instalaciones deportivas de la villa en lo 
que se ha llamado concentración nacional 
masculina de voleibol, organizada por la 
Federación nacional de este deporte. Los 
jóvenes concentrados son en casi su tota- 
lidad componentes de las selecciones na- 
cionales juvenil y cadete. 

El objetivo de la concentración era una 
primera toma de contacto con vistas a ir 
preparando la futura selección española 
que represente a nuestro país en la Olim- 
piada de Barcelona en 1992, %ya que de 
ellos se espera salga el grueso de gente 
que en lo sucesivo se prepare a tal 
efecto. 

En esta primera selección 10 jugadores 
pertenecen a clubs alicantinos: Náutico 
de Benidorm, C.V. Almoradí, Lleón de 
Campello, Inmaculada, C.V. Elche y 
C.I.T.D. El cuadro técnico está formado 
por un delegado, un director técnico y 
tres entrenadores nacionales entre los 
que se encuentra el alicantino Manuel 
García Vercher, los cuales serán ayuda- 
dos por Alós, Martínez y González de los 
clubs de Benidorm, Elche e Inmaculada, 
respectivamente. 

- * -  

ANALISIS CLINICOS 

SAa JUAIY 

Plaza Constitución, 8 Teléfono 65.66.27 

Dr. José Romero 

Dra. Magdalena Alonso 
CONSULTAS: 

De lunes a viernes, de 11 .O0 a 13 .O0 horas 

Tomás Capelo, 3 

Teléfono 65.66.48 SAN JUAN 

Domingo Sánchez Bueno y Joaquín 
Sevila Bosch, se entrevistaron el pasado 
día 24 con el director General del Conse 
jo Superior de Deportes Daniel Romero a 
fin de exponerle el programa de activida 
des deportivas que se están desarrollando 
en el municipio, con especial hincapié en 
las Escuelas deportivas que vienen fun- 
cionando en la Fundación Municipal. 

El Ayuntamiento de San Juan, según 
informaciones del propio Ayuntamiento, 
figura a la cabeza de las poblaciones en 
cuanto actividades en relación población- 
presupuesto, por lo que se prevé solicitar 
de tal organismo las ayudas económicas 
necesarias. 

Pilota 
Valenciana 

Sant Joan, 10; San Fulgencio, 3- 

El dissabte dia 7 va comencar la segona 
Lliga Provincial de Pilota a Llargues. 
L'equip de Sant Joan esta en el segon 
grup E junt a altres sis. 

La primera partida es va jugar contra 
un equip del que res sabiem perque es la 
primera volta que entra en una competi- 
ció d'aquest caracter. A les cinc i al 
carrer de Benimagrell, com es costum, va 
comencar la partida amb molta més ex- 
pectació que un dissabte arreu. D'eixida 
jugaren Vicent Navarro, Paco Navarro, 
Josep Teruel, J.M. Lloréns i Ximo Mira- 
lles que pronte es vaen posar davant 
sense problemes. 

Agost, 9; Sant Joan, 10 

El poble dfAgost esta representat en 
aquesta Higa per dos equips que juguen 
en distints grups de la mateixa categoria. 
Els que vaen jugar contra nosaltres el 
dissabte dia 14, es possiblement el més 
jove del grup; esta format per uns quants 
xavals amb moltes ganes de fer bon 
paper en la competició. Les coses anaren 
molt igualades desdel comencament fins 
a fer en pau a quatre jocs. Animats per 
una bona i jove afició, els d'Agost aple 
garen a tindrer a favor 9 a 5 i ja pareixia 
tot fet quan els santjoaners, traguent 
forces d'animo, guanyaren per un ajustat 
910. Els aficionats es vaen quedar gelats, 
perque creien que els seus ja tenien dins 
de la ma la partida. 

Sant Joan, 10; Petrer, 8 

Tampoc va ser facil guanyar als de 
Petrer en la segona partida jugada a Beni- 
magrell, pero, després d'anar davant els 
forasters es va igualar i rematar en eixe 
resultat que ens posa els primers a la 
classificació. 

Prdximes partides: 

5 de maig: Sant Joan-Crevillent. 
19 de maig: Sant Joan-Mutxamel. 
2 de juny: Sant Joan-Agost. 
30 de juny: Sant Joan-Aigües. 

Joaquim Miralles 



11 JORNADA 
Día de la Familia 

Carmelita 

Pregunta: ¿Qué se ha pretendido con 
esta II Jornada Carmelita? 

Respuesta: Principalmente conocernos 
más a fondo todos los padres de alumnos 
carmelitas y establecer nuevas amistades 
con gentes de otros lugares. Es muy 
importante el acercamiento humano entre 
las personas que, de una forma u otra, 
integramos esta gran familia. 

P.: ¿Por qué ,se lleva a cabo, por 
segunda vez, en San Juan? 

R.: En San Juan contamos con un 
maravilloso recinto para toda esta clase 
de celebraciones, lo que en otros lugares 
no se da. Los gastos son algo elevados, 
pero entre unas cosas y otras se logran 
cubrir en su totalidad. 

P. : 2 Considera satisfactorio el resultado 
de este día de congregación? 

R.: Por supuesto. Pero más que por el 
festival, la organización, o cualquier otro 
aspecto similar, que, a pesar de toda su 
belleza, es algo secundario, me sentiría 
satisfecho si se diera un verdadero acer- 
camiento entre todos los pueblos reu- 
nidos. 

-También quisiera dar las gracias a 
todos los asistentes y al boletín LLOIXA)) 
por su interés para con nosotros. 

Y esto fue todo lo que sucedió, aparte 
menudencias, en un día plagado de ale- 
gría, cuyo fin era la amistad. 

Paco Sala/ Rafael Poveda 

CAMINO DE LOS 
TRES AÑOS 

En el número de junio nuestro boletín 
cumplirá 3 años. Prácticamente es casi 
una mayoría de edad, dentro de nuestras 
escasas posibilidades y en nuestro afán 
por contar, recuperar, informar ( y  un 
amplio etcétera de infinitivos) sobre San 
Juan. 

Con motivo de este tercer aniversario, 
«LLOIXA» pretende sacar un número un 
tanto especial al igual que otros años; un 
número con más páginas para celebrar 
nuestro nacimiento allá por 1981. 

Es por ello, con el fin de poder confec- 
cionar un número lo más completo posi- 
ble para y por San Juan, que pedimos a 
todos aquellos que alguna vez nos hayan 
escrito, a todos aquellos organismos o 
entidades que tengan algo que decir 
sobre San Juan, a las asociaciones y 
clubs del pueblo, a las peñas, al Ayunta- 
miento, a los grupos politicos, en definiti- 
va ... ja todos! que se animen y nos 
manden unas letras sobre lo que ellos 
deseen, sobre cualquier información, crí- 
tica o alabanza de cualquier tema de 
interés para San Juan ya sea social, 
político, cultural, deportivo, económico.. . 

Por anticipado, gracias. Animaros. 

Sr. Benitez, ctradar del Festival y Presidente de la As~ciwii3n de San Juan. 

En todo momento la Cruz Roja dispuesta. 

8 de MAYO de 1.983 8 de MAYO de 1983 

MAYO de 1984 u 

IINA COMPI.F.TA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTWO Y 
[ ' N  EXTENSO SURTITI0 EN JUGUETES Y BICICLETAS 

M.ircri;il C;i lr ipi$t; i  Trofeos Ch:indals Zapatillas Bolsos, erc. 

C ; i I I i  I h .  Gadea, núm. 6 SAN JUAN DE ALICANTE 



EL POLIDEPORTIVO, Y SUS ACCESOS, A REVENTAR 

11 JORNADA, DIA DE LA FAMILIA CARMELITA 

Sobre las 10.30 de la mañana del 
domingo 6 de mayo comenzó la matinal 
del Día de la Familia Carmelita en el Poli- 
deportivo Municipal de nuestra villa. Allí 
se dieron cita padres, amigos y simpati- 
zantes de esta congregación en un núme 
ro aproximado de cinco mil personas. El 
día se presentaba fantástico, soleado, 
como intentando resaltar el colorido y la 
gracia de las evoluciones de los partici- 
pantes, que oscilaron alrededor de unos 
mil doscientos, en su mayoría niñas, de 
distintos niveles de EGB, provenientes de 
Alicante, Guardamar, Murcia, Sax, S e  
cuéllamos, Elda, Orihuela y San Juan. 
Tras la misa celebrada en el campo de 
fútbol por el cura párroco don Carmelo 
Dávila, se llevó a cabo el desfile, y poste 
rior actuación, de cada uno de los cole 
gios presentes en dicho acto. Fue en este 
momento cuando la emoción y los ner- 
vios se dejaban notar entre las filas juve 

El equipo de San Juan lo hizo estupendamente. 

m oras. 

niles que esperaban su turno con impa- 
ciencia. En las gradas, repletas de gentío, 
se pudo observar la simpatía y cariño que 
despertaban todos y cada uno de los 
momentos del festival, plagado de bailes 
y tablas rítmicas, con el que se obsequió 
a los allí presentes. 

La oiganización fue pulcrísima. Siquie 
ra la ingente masa de espectadores que 
se reunió en confraternidad con el acto 
pudo romper la magnífica trayectoria de 
la preparación de este día, que se empe 
zó a elaborar -según nos dijo el Presi- 
dente de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio Carmelita de San 
Juan- hace muchos meses y es fruto 
del trabajo continuado de muchas perse 
nas, puesto que la jornada transcurrió 
apacible y armoniosamente, sabiendo 
manejar, desde el puesto de megafonía, 
con mucho tacto, al público, que no llegó 
a descontrolarse en ningún momento y 
respectó los limites marcados en un prin- 
cipio. 

No faltó la Cruz Roja, que no tuvo 
excesivo trabajo, cumpliendo en todo 
momento con su cometido, y que no 
abandonó el recinto hasta que la gente 
comenzó a desfilar camino de una sucu- 
lenta comida al son que marcaba la músi- 
ca de su propia hambre, pues la matinal 
acabó hacia las 3.15 horas, tras la otorga- 
ción de trofeos conmemorativos a partici- 
pantes, monitoras y otros presidentes de 
asociaciones de otros pueblos, así como 
al que hasta hace poco era el secretario 
de la de San Juan, el señor José Escoda. 

La fiesta se reanudaría por la tarde, 
alargándose con la alegría matinal que se 
plasmó en juegos populares de gran 
aceptación. 

Según el principal responsable de la 
organización, señor Benítez (Presidente 
de la Asociación sanjuanera), el día resul- 
tó «colosal». Al finalizar la jornada, el 
señor Benítez se prestó amablemente a 
contestar unas preguntas para (( LLOIXA)): 




